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SESION EXTRAORDINARIA NO. 025-2021 1 

PERIODO 2020-2024 2 

 3 

Celebrada a las diecisiete horas con treinta minutos del día jueves 06 de Mayo del año 2021, en la 4 
Sala de Sesiones de la Municipalidad de Poás, con la asistencia de los señores miembros del 5 
Concejo Municipal, Periodo 2020-2024: 6 
 7 

MIEMBROS PRESENTES: 8 
 9 
PRESIDENTE MUNICIPAL:  Marvin Rojas Campos, de manera presencial. 10 
 11 
VICEPRESIDENTE MUNICIPAL:  Gloria Elena Madrigal Castro de manera virtual  12 
 13 
REGIDORES PROPIETARIOS : Margot Camacho Jiménez de manera presencial.  Tatiana 14 
Bolaños Ugalde y Marco Vinicio Valverde Solís, de manera virtual 15 
  16 
REGIDORES SUPLENTES: María Gabriela Cruz Soto; Ingrid Gisella Murillo Alfaro; Katia 17 
Villalobos Solís; Carlos Mario Brenes Meléndez y José Ignacio Murillo Soto, de manera virtual.  18 
 19 
SINDICOS PROPIETARIOS :  Luis Alberto Morera Núñez, distrito San Pedro; Luis Amado 20 
Quesada Ugalde, distrito San Juan; Heriberto Salazar Agüero, distrito San Rafael y Xinia Salas 21 
Arias, distrito de Sabana Redonda;  y Charles Yoseth Suárez Álvarez en ausencia de la Síndica 22 
Flora Virginia Solís Valverde, distrito Carrillos, todos de manera virtual.  23 
 24 
SINDICOS SUPLENTES: Margarita Murillo Morales, distrito San Pedro; María Lenis Ruiz 25 
Víquez, distrito San Rafael, de manera virtual;  Isabel Morales Salas, distrito San Juan y Carlos 26 
Luis Steller Vargas distrito de Sabana Redonda, de manera presencial.   27 
 28 
ALCALDIA MUNICIPAL : PRESENTES: Heibel A. Rodríguez Araya, Alcalde Municipal. 29 
AUSENTE: Emily Rojas Vega, Vicealcaldesa Primera Vicealcaldesa y Fernando Miranda Sibaja, 30 
Vicealcalde Segundo.  31 
 32 
SECRETARIA A.I. DEL CONCEJO MUNICIPAL : Roxana Chinchilla Fallas  33 
 34 

MIEMBROS AUSENTES 35 
 36 
SINDICOS PROPIETARIOS:   Flora Virginia Solís Valverde, distrito Carrillos. 37 
 38 

INVOCACIÓN 39 
 40 
El Presidente Municipal Marvin Rojas Campos, inicia la sesión dándoles la bienvenida a todos los 41 
miembros de éste Gobierno Municipal, al Alcalde, Regidores Propietarios y Suplentes, Síndicos 42 
propietarios y suplentes; señora Roxana Chinchilla Fallas Secretaria de éste Concejo Municipal, al 43 
Ing. Eduardo Vargas Rodríguez de Informática, funcionarios de ésta Municipal.   Asimismo, a los 44 
señores representantes del Comité Auxiliar de la Cruz Roja San Pedro de Poás Jeffry Porras Ruiz, 45 
Administrador y Luis Alfaro Fonseca, Asistente Administrativo, así como el señor Erick Castro 46 
Ledezma, miembro del Comité Auxiliar, todos de la Cruz Roja San Pedro de Poás, y demás 47 
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compañeros presentes tanto virtual como presencial en esta Sala de Sesiones; y a todas aquellas 1 
personas que nos siguen a través de Facebook de la Municipalidad.  2 
 3 
Como es la sana costumbre vamos a iniciar dándoles gracias a Dios, elevando una oración ante 4 
Dios nuestro Señor Jesucristo, a cargo de la Síndica Suplente Isabel Morales Salas: En el nombre 5 
del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Oh Señor Jesús, primero que todo gracias por darnos la 6 
oportunidad de estar aquí un día más. Te pido por favor escuches cada una de nuestras oraciones 7 
en este día, confiamos a ti la salud de las personas de nuestro cantón y la del mundo entero, vivimos 8 
momentos muy difíciles, llenos de miedos, de presión, desempleo, violencia, estrés, llévate Señor 9 
todas nuestras preocupaciones y fortalece nuestro espíritu. Libranos Señor de todo mal, Dios de 10 
Misericordia y amor, ponemos en tus manos amorosas a nuestro cantón y que la presencia de Dios 11 
nos acompañe, la Sangre de Cristo nos cubra y el Espíritu Santo nos guíe, nos de fortaleza, para 12 
enfrentar todo tipo de pruebas. En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. AMEN 13 
AMEN AMEN.  14 

 15 
ARTÍCULO UNICO 16 

RENDICIÓN DE CUENTAS COMITÉ AUXILIAR CRUZ ROJA 17 
 SAN PEDRO DE POÁS  18 

 19 
El Presidente Municipal Marvin Rojas Campos, comenta: Primero que nada, quisiera presentar las 20 
disculpas al Comité Auxiliar de la Cruz Roja, porque en un momento les dimos una fecha para su 21 
atención, luego se la cambiamos, y ahora nuevamente se les adelantó para que pudieran presentarse 22 
el día de hoy, agradecerles la disponibilidad y las disculpas del caso porque a veces se presentan 23 
este tipo de situaciones. Para el día de hoy tenemos la Rendición de Cuentas por parte del Comité 24 
Auxiliar de Cruz Roja de San Pedro de Poás, darles la bienvenida nuevamente y pueden hacer uso 25 
de la palabra. 26 
 27 
El señor Erick Castro Ledezma como miembro del Comité Auxiliar Cruz Roja, comenta: primero 28 
que todo agradecerles el espacio por recibirnos, sabemos de su ajetreada agenda y de todos los 29 
proyectos que manejan, para nosotros es orgullo estar por acá. Muy buenas tardes noches al señor 30 
Presidente Municipal Marvin Rojas Campos, a la señora Vicepresidenta Gloria Madrigal Castro, a 31 
los señores regidores y regidoras propietarios y suplentes, señores Síndicos y Síndicas propietarios 32 
y suplentes y demás personas que nos siguen por medio de ésta transmisión. Seguidamente vamos 33 
a escuchar al compañero Jeffry Porras, Administrador de Cruz Roja que cuenta con muchos años 34 
en dicha labor.  35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 
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El señor Jeffry Porras Ruiz, Administrador Cruz Roja, comenta: un place estar por acá nuevamente, 1 
para nosotros es un gusto presentar la Rendición de Cuentas del periodo 2020 del Comité Cruz 2 
Roja San Pedro de Poás, inicialmente como es costumbre ver un poco de los principios 3 
fundamentales de la Cruz Roja, que es una asociación de fines de lucro, y que se rige por siete 4 
principios fundamentales:  5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
Actualmente en este periodo 2021 estamos celebrando los 136 Aniversario de ser institución 25 
benemérita de la patria en Costa Rica.  26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
Nuestra Visión y Misión para este nuevo periodo ha cambiado como se indica, que son las pautas 45 
esenciales que empezamos a regir y como parte del Comité Auxiliar de San Pedro de Poás.  46 
 47 
De aquí en adelante se incorpora el señor Alcalde de esta Municipalidad Heibel Rodriguez Araya.  48 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------49 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 50 
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 2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
Continúa el señor Jeffry Porras Ruíz: El Recurso Humano se compone actualmente para este 2021 20 
de 6837 personas, de las cuales 1125 son permanentes y 5712 son voluntarios, o sea nuestros 21 
mayores colaboradores son las mismas personas de la comunidad que se acercan a los Comités, se 22 
preparan y son los que brindan esa mano de ayuda a las personas más necesitadas. Nuestro 23 
financiamiento con un 43% con fondos públicos y un 57% con fondos propios, con este 57% por 24 
varias razones, entre las cuales la pandemia en el 2020 se vio muy socavada y para este año 2021 25 
igual, tratando de ir saliendo a flote para ir sacando la tarea.  26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------48 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------49 
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Triangulo del Compromiso: queremos dar un poco de espacio, que el triangulo lo que quiere decir 1 
es la concordancia tanto de Cruz Roja, comunidad en apoyar para poder brindar los servicios a las 2 
personas más necesitadas, servicio prehospitalario, atención de emergencias, atención de 3 
accidentes, ¿de que forma?, la Cruz Roja lo que brinda es la coordinación, administración, 4 
planificación del Desarrollo y Operaciones, para atender ese tipo de incidentes; los apoyos que se 5 
requieren de parte de la Municipalidad, como lo es el Comité Municipal de Emergencias, apoyos 6 
económicos y tramitologías; y en la comunidad que se integren con los Comités Auxiliares, en caso 7 
de nosotros en San Pedro de Poás, para que sean tanto familias, empresas, negocios y 8 
organizaciones sociales que creamos algún tipo de vinculación para generar proyectos en 9 
beneficios de las mismas comunidades.  10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
 25 
 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 
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Equipo de Trabajo: Operativos Voluntarios son personal APA que presta servicios hospitalarios 1 
conjuntamente con los permanentes, los conductores voluntarios que nos vienen a reforzar la 2 
actividad hospitalaria o emergencia masiva.  En relación a Gestión de Riesgos es una rama 3 
relativamente nueva, con alrededor de tres años de estar trabajando en Poás y se encarga de ver 4 
mucho el tema de tendencia suicida y todo tipo de problemática social que tenemos en el cantón, 5 
que se viene a reforzar con este personal que se vaya preparando y generando proyectos que vienen 6 
a ayudar esas pequeñas oportunidades de mejora que tenemos en el Comité.  7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
 25 
Recurso Vehicular: El Hilux 1170 es con el que actualmente estamos trabajando el perifoneo como 26 
la entrega de diarios y demás tramitología, la unidad 4x4, placa 889, que es la unidad que está 27 
trabajando en el Comité en Poás, modelo 2001, o sea ya tiene 20 años y se tiene que ir pensando 28 
en cambiarla, pero no se ha podido hacer el trámite de cambio porque estamos en un tema de 29 
restricción con relación a gastos y la unidad todavía puede soportar un par de años; la unidad 1750 30 
del 2018 y la unidad Urvan 1809 que es la que se tiene habitada por Soporte Avanzado con el 31 
técnico y el equipo necesario para poder brindar los servicios que se requiere.  32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 
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El señor Erick Castro Ledezma, Tesorero Comité Auxiliar Cruz Roja, comenta: el marco de acción 1 
que hemos mapeado, tenemos dentro de la estadística que abastecemos a 31.583 habitantes dentro 2 
de todo el territorio que nos corresponde cubrir, con una extensión geográfica de 73.84 km2, donde 3 
nosotros con cuatro unidades entre las cuales una es administrativa, lo cual se ha utilizado como lo 4 
citó el compañero Jeffry Porras, para el uso de repartición de diarios, el perifoneo y otras 5 
actividades administrativa, hemos recorrido 147.023 km, esto quiere decir que con dos unidades 6 
que son las que dan soporte a todo, el desgaste de nuestras unidades, es un desgaste bastante 7 
acelerado, muy pronunciado y se trabaja las 24 horas y os 7 días a la semana, tanto con personal 8 
permanente y especialmente con el personal voluntario del cual yo también formo parte del 9 
voluntariado de la Cruz Roja.  10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
 25 
 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
Casos atendidos según población 2020: se atendieron 3840 distribuidos como se cita:  y como se 45 
puede apreciar los incidentes con personas jóvenes sobrepasaron las personas adultas, aquí la 46 
patología son 654 mujeres y 799 hombres. Entre las 3840 representan un 13% del total de la 47 
población de la geografía que nosotros cubrimos.  48 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------49 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 50 



 

              MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS 
        ACTAS - SESIONES CONCEJO MUNICIPAL  

 
_____________________________________________________________________________________________ 

 
 

                                    

                            

                 

              

               

                

                        

                 

                                    

                          

                                  

                            

                                              

                     
                                   

                                              

                          

                                           

                                     

                  
                                 

                                            

                  
                               

                              

                    

 1 
 2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
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 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
Casos atendidos según patología 2020: resaltamos los problemas más significativos subrayados y 21 
negrita: Emergencia gineco-obstétrica, los problemas cardiacos, las caídas o precipitaciones y urgencia 22 
médicas (incendios, desastres y alertas aeroportuarias), y las urgencias traumáticas. ¿Cuál distrito ha 23 
generado una mayor demanda de casos?, en el distrito San Pedro con 1309, y demás distrito que 24 
tenemos como Poasito y Fraijanes que cubren un marco de 270 a 500 casos, y en Carrillos hemos 25 
abordados 121 caso tanto en Alto como Bajo, y en Sabanilla que es el Comité Auxiliar que nosotros 26 
tenemos a cargo administrativamente, ahí cubrimos 112 incidentes y de acuerdo al despachador de la 27 
Cruz Roja también le dimos soporte a 93 incidentes en Alajuela, sin sector 87 incidentes que no estaban 28 
registrados, San Isidro y Tambor, los cuales todos nos suman os 3840 incidentes que se han cubierto 29 
durante el periodo 2020. 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 
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Continúa el señor Jeffry Porras Ruiz, administrador Cruz Roja con el Informe de Actividades:  1 
 2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
Normalmente Cruz Roja ha generado actividades de concientización, resiliencia y demás, pero con 19 
el tema Pandemia nos hemos mermado en realizar actividades de tipo presencial, sin embargo 20 
hemos abordado todo la temática que trabajamos de forma virtual, explotando nuestras redes 21 
sociales, nuestra virtualidades en cuanto a WhatsApp,  perifoneo de algún tipo, para ir 22 
concientizando a las personas en diferentes temas; sobre contagios del COVID19, algunas 23 
recomendaciones de limpieza y el buen uso de la mascarilla, protección, uso de desinfectante en 24 
general.  25 
 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 
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La atención prehospitalaria, uso de los trajes de equipo de protección personal que hemos estado 1 
abordando desde el año pasado con el tema del COVID, que es un equipo que no se usaba en la 2 
medida que se está utilizando actualmente, lo que nos viene a socavar un costo mucho mayor en 3 
cuanto a atención prehospitalaria de pacientes, que para nadie es un secreto que la pandemia nos 4 
ha venido a incrementar la operación y atención de incidentes de este tipo de enfermedad y también 5 
rescates que eso no varía, y la colaboración a otros sectores. Por ejemplo, lo que pasaba en la 6 
estadística anterior de sector no registrados, son esas colaboraciones que hacemos fuera del área 7 
de cobertura de la región de Alajuela, por ejemplo, la ayuda que se prestó con las inundaciones en 8 
Limón que fue la unidad administrativa con personal preparado y capacitado en atención de 9 
emergencia con aguas y llevan los equipos respectivos.  10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
 25 
 26 
 27 
 28 
 29 
Talleres en Primeros Auxilios: que con esta pandemia hemos visto la necesidad de abordar este 30 
tipo de problemática e incidentes y preparando el personal tanto en los primeros auxilios 31 
psicológicos, que para nadie es un secreto que el estar encerrados en sus casas genera algún tipo de 32 
ansiedad y problemas en las personas que nosotros nos hemos venido preparando en ese sentido, 33 
así como el manejo del estrés para poder dar una mejor atención.  34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 



 

              MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS 
        ACTAS - SESIONES CONCEJO MUNICIPAL  

 
_____________________________________________________________________________________________ 

 
 

                                    

                                                     
              

        

Conmemoración Dia del Cáncer de Seno: se llevaron a cabo charlas virtuales para concientizar a 1 
las personas de la importancia de los autoexámenes, y todo lo que conlleva esta situación del tema.  2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
Se sigue trabajando con las campañas de violencia doméstica, ante la niñez y se estuvo trabajando 23 
sobre el cáncer infantil. Esta fotografía fue tomada el 15 de febrero del 2020 cuando todavía la 24 
pandemia no estaba tan marcada dentro del país, por eso se muestra sin mascarillas.  25 
 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
Campañas contra el Dengue: que también se estuvo subiendo mediante las Redes Sociales.  46 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------47 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------48 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------49 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 50 
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 2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
También se estuvo abordando el tema del uso y ahorro del agua potable, que por ser un cantón 21 
hídrico se quiso resaltar la importancia de cuidar el tema del agua que es tan necesaria y tenemos 22 
que pensar a futuro y dejar nuestro granito de arena para que las futuras generaciones tenga este 23 
recurso tan básico.  24 
 25 
 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
Continuamos con la parte de Finanzas con el señor Erick Castro Ledezma, Tesorero Comité Cruz 45 
Rojas.  46 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------47 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------48 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------49 
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 2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
El señor Erick Castro Ledezma, comenta: la parte más dura es la plata y no hay. Como ustedes 17 
pueden observar este Estado de Resultados es del año 2020, y presentamos una comparación entre 18 
el 2019 y 2020. En el 2019 generamos un ingreso total de ¢152.0 millones de colones y en el 2020 19 
de ¢133.0 millones de colones, este último producto por tres variables importantes, primordial la 20 
pandemia, le sigue el cierre del Volcán Poás o la regulación de entrada y el cierre de locales, que 21 
nos llevó a descender de ¢152.0 millones a ¢133.0 millones, pero ¿Qué pasó?, en el 2019 tuvimos 22 
una perdida porque nuestros ingresos fueron de ٕ¢152.0 pero nuestros gastos fueron de ¢164.0 23 
millones de colones, o sea tuvimos una pérdida de ¢11.916.066.50, ¿Por qué perdimos?, porque 24 
nuestros ingresos fueron menores a los del año 2018 y adicional todos nuestros gastos, las cargas 25 
sociales y nuestro equipo se encareció que refleja en el año 2020, los guantes, los trajes que se 26 
deben utilizar por motivo de la pandemia, los anteojos y demás implementos que se ha tenido que 27 
adquirir para el abordaje de los diferentes casos positivos; como les decía anteriormente, nuestro 28 
rodaje en kilometrajes se ha incrementado, lo que nos lleva a tener un gasto en mantenimiento 29 
superior al del año pasado, gastos en suministros se elevó y por supuesto el gasto en combustible 30 
que es bastante alto igual que la planilla.  31 
 32 
De donde vienen nuestros recursos?, de los fondos públicos y el compañero Jeffry Porras lo citaba, 33 
un 43% de fondos públicos y un 57% de fondos propios que es lo nosotros buscamos o tratamos 34 
de generar, y el ingreso del trabajo en el parqueo del Parque Nacional Volcán Poás, es una fuente 35 
muy buena, sin embargo en los ultimo dos años la hemos visto mermada, primero por los cierres y 36 
ahora por la pandemia y la restricción del aforo que visita el Volcán Poás, que cada vez es menor 37 
tanto de personas como de tiempo de permanencia, y eso nos redujo la cantidad de ingresos; en 38 
cuanto a los fondos públicos como pueden ver, han rondado entre los 40.0 y 48.0 millones de 39 
colones y el resto del fondos son los que tratamos, voluntarios de lograr conseguir, y otros como 40 
los alquileres y venta de servicios que son los traslados a la CCSS e INS, y otros ingresos diversos 41 
con actividades entre ellos los bingos virtuales y los jóvenes sacrifican los fines de semana para 42 
colocar los cartones del bingo y tanto el compañero Jeffry Porras y Luis Alfaro sacrifican sábados 43 
y domingos para poder trabajar, ya que es una logística grande que se tiene que hacer y socavar un 44 
poquito la perdida que estamos teniendo; y a febrero del 2021 ya llevamos una perdida porque los 45 
casos COVID se han disparado y estos nos acrecienta aún más los gastos en todo el material y la 46 
indumentaria de nuestros colaboradores socorristas tiene que utilizar a la hora de abordar un 47 
paciente con COVID.  48 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------49 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 50 
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 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
Nuestra tendencia, la línea anaranjada es la de gastos, que se ha tratado de mantener estables, pero 21 
dependiendo de los incidentes es una línea que se dispara, la perdida del periodo la hemos tratado 22 
de mantener con diversas actividades, como los bingos o familias contributivas o vender otros 23 
proyectos en aras de recuperar esos fondos; adicionalmente, los fondos públicos se mantienen pero 24 
hay otros comités que también necesitan y la distribución de la sede central a veces es equitativa 25 
pero otras veces en el caso de Alajuela necesita más fondos, sin embargo a nosotros se nos han 26 
mantenido entre los 45.0 a 48.0 millones y el resto de los recursos tenemos que ver de donde lo 27 
sacamos para solventar las necesidades de Cruz Roja, los ingresos vienen  un poco a la alza sin 28 
embargo ya para esta semana se volvió a cerrar el aforo en el Parque Nacional Volcán Poás y se 29 
nos incrementaron los traslados por parte de Cruz Roja, lo que conlleva reducción de ingresos, 30 
aumento de gastos y nuestra perdida acumulativa ya ronda los ¢25.0 millones de colones.  31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 
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¿Cuál es nuestra Petitoria del Comité Auxiliar Cruz Roja?: 1 
 2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
El señor Erick Castro Ledezma, comenta: sabemos que siempre nos han apoyado por parte 23 
de la Municipalidad, tanto el Concejo como la Administración, han sido parte de nuestro 24 
sustento, esto con el fin de mantener y mejorar el servicio pre-hospitalario y de atención de 25 
emergencia que la comunidad requiere y nos está ocupando en estos tiempos de necesidad 26 
con la misma calidad que siempre nos ha caracterizado. Si tiene alguna consulta, estamos 27 
para servirles.  28 
 29 
COMENTARIOS :  30 
 31 
La Vicepresidenta Municipal Gloria E. Madrigal Castro, comenta: Agradecer a los señores Erick 32 
Castro y Jeffry Porras, también al señor Luis Alfaro que nos acompañan. Al escucharlos a ustedes 33 
una vez más, es una preocupación muy grande, el señor Erick Castro nos habla de 31.000 personas 34 
con dos unidades, casi que se puede decir que es imposible cubrir en su totalidad, también nos 35 
habla de doce personas que están en inducción, a veces el personal es muy importante, yo no sé si 36 
son personas nuevas o son con el mismo personal. A mi me preocupa sinceramente, porque sé de 37 
algunos casos, incluso a mi personalmente me ha pasado donde hemos necesitado una ambulancia 38 
en una emergencia y hemos tenido que ver que hacemos, concretamente hace aproximadamente 39 
tres meses me pasó, precisamente saliendo de una sesión del Concejo, a las 10 p.m. una de mis 40 
hermanas se le presentó una emergencia en Sabana Redonda, llamamos una Cruz Roja, ya que fue 41 
por una sobredosis de una anestesia, totalmente casi en shock y la ambulancia nunca llegó, yo con 42 
el poco conocimiento que tengo en enfermería me fui batallando con ella hasta la 1:00 a.m. para 43 
poder estabilizarla y gracias a Dios lo logré, pero así he escuchado comentarios de algunas personas 44 
que les ha pasado lo mismo; aclaro no los culpo, para mi la Cruz Roja es una institución que admiro, 45 
agradezco, pero sí es preocupante la situación, que se presente una emergencia y que no pueda 46 
contar con esos servicios de una unidad o del personal. Entonces, por mi parte, siempre y hoy que 47 
tuve la oportunidad de medio conversar con Jeffry Porras, yo le decía que durante todo este tiempo 48 
que he estado como regidora siempre he tratado en lo posible, de aportar ese granito de arena con 49 
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mi voto para poder ayudar a la Benemérita Cruz Roja, que yo los admiro y agradezco, porque 1 
realmente es preocupante no poder contar con más personal, ni tampoco con más unidades. Por 2 
tanto, quería dejar plasmada mi preocupación y decirles que una vez más estoy dispuesta como 3 
regidora a colaborar en lo que pueda.  4 
 5 
El señor Jeffry Porras, Administrador Cruz Roja, comenta: talvez no como para justificarnos, sino 6 
más bien para poder ampliar un poco el tema que este tipo de cosas pasan, que por más que hemos 7 
intentado y queremos y nace de corazón tratar de dar lo mejor que podemos, a veces las mismas 8 
situaciones que se nos presentan en el hospital o en la operatividad nos imposibilita a dar un servicio 9 
en el tiempo que quisiéramos, y también no contamos con tanto personal para todo; y con este tema 10 
del COVID nos hemos venido teniendo una alza de casos que nos genera un tiempo muerto bastante 11 
considerable en los hospitales, como ustedes pudieron observar el video que circula por parte del 12 
señora Alcalde y la Dra. Yeli Víquez del Ministerio de Salud, que para el Hospital de Alajuela ya 13 
hay una negativa de recibir pacientes porque ya no tiene espacio, entonces cuando nosotros 14 
llegamos a atender un incidente y lo vamos a entregar al Hospital tenemos más tiempo de espera 15 
por las revisiones que tiene que hacer y la valoraciones de prioridades, y la incorporación del 16 
paciente al trabajo normal del hospital, entonces esos tiempos que tardamos a veces nos 17 
imposibilita el poder atender de la mejor forma algunos otros casos que se presentan en el cantón. 18 
De igual forma tenemos el apoyo del Comité Auxiliar de Sabanilla, que administrativa y 19 
operativamente se manejan por aparte, pero en las cabezas somos los mismos que tomamos 20 
decisiones tanto por uno que por el otro, si Sabanilla no atendió ese caso con Poás ocupado, es 21 
porque ellos también estaban ocupados, porque la forma de trabajar que actualmente hacemos es, 22 
y ustedes lo vieron ahora en este informe, si Sabanilla ocupa  ayuda porque la unidad están haciendo 23 
alguna diligencia, se moviliza una unidad de Poás, y viceversa; y si Poás y Sabanilla están ocupados 24 
por anillo de respuesta debería de llamarse a Grecia o Alajuela para que ellos den el soporte como 25 
nosotros lo hemos tenido que hacer en las ocasiones que así lo ameritan, por eso es tan importante 26 
hacerlo por medio del 911; talvez no puedo justificar el caso sin revisarlo antes, pero mucho nos 27 
ha pasado, por esa línea de trabajo y esa operatividad; todos los comités estamos bastante 28 
recargados, que a nivel de región hemos analizado números con la gerencia y todos estamos con la 29 
parte que la operación de la pandemia y casos que se les está brindando atención ya nos están 30 
poniendo a prueba el límite que los comités hemos venido trabajando; así que hemos tenido que 31 
reinventar e ir viendo como podemos ir mejorando, e incorporar más compañeros. Con el caso de 32 
los 12 compañeros en inducción son personas de la comunidad que recién se integraron a la Cruz 33 
Roja pero no cuentan con la preparación o capacitación para empezar a brindar servicios 34 
prehospitalarios pero van encaminado en esa línea, pero hasta que no cuenten con esa inducción, 35 
las revisiones y experiencia para poder brindar un servicio, no se pasan a la parte operativa, y la 36 
calidad del servicio es la que queremos que todos nuestros colaboradores tanto permanentes como 37 
voluntarios le brinde a la comunidad, que todos esperamos que seamos atendidos de la mejor 38 
manera y con la capacidad que se requiere. Decirle a la regidora Gloria Madrigal las disculpas por 39 
lo sucedido, pero estamos tratando de mejorar y llevar el barco de la mejor forma, pero a veces la 40 
tormenta nos pone a remar más de la cuenta.  41 
 42 
El Alcalde Heibel Rodriguez Araya, comenta: decirles, lo primero expresar un reconocimiento y 43 
un gran agradecimiento por  el apoyo que brinda y ha sido la Cruz Roja en este proceso de la 44 
pandemia COVID19, no solamente con el traslado de personal enfermos, sino también con el 45 
perifoneo, entrega de diarios de alimentación, con la generación de videos, y una serie de cosas 46 
que al igual que otras instituciones se han puesto la camiseta en atender una situación tan 47 
complicada como es la pandemia, así que quería hacer un reconocimiento en esa ocasión al gran 48 
trabajo que la Cruz Roja ha hecho y de paso hasta contar con programas como Poás en Casa, que 49 
nos ayudaron con la producción del escenario.  50 
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Este tema de los ingresos de la Cruz Roja, lo conocemos ampliamente en esta Municipalidad, lo 1 
hemos discutido a nivel del Concejo y ésta Administración, y precisamente el día de hoy se remitió 2 
para conocimiento del Concejo Municipal, el Presupuesto Extraordinario 2021, y la propuesta es 3 
apoyar la iniciativa e incorporar ¢8.0 millones de colones para Cruz Roja para completar la 4 
transferencia de los ٕ¢10.0 millones de colones, solicitada por la Cruz Roja, así que los señores 5 
regidores y la Alcaldia estamos totalmente de acuerdo en apoyarlos, lo cual si todo sale bien como 6 
para el mes de julio esperamos contar con la aprobación de la CGR sobre ese presupuesto. Decirle 7 
además que, adicionalmente en el proyecto de ley que acabamos de terminar con la UNGL, que es 8 
un proyecto para retomar la vieja idea de redistribuir los ingresos del Parque Nacional Volcán Poás, 9 
ahí hemos hecho una propuesta mucho más ambiciosa por un 25% de los ingresos y hay una parte 10 
que será destinada para promover actividades sobre todo el sector turístico en el cantón de Poás, 11 
porque para promover el turismo se necesita recursos económicos y no es simplemente hacer ferias 12 
sino que hay que hacer inversión, y además una parte de esos recursos también están considerados 13 
para apoyo de las instituciones, entre las cuales está contemplado un porcentaje para que se destinen 14 
a Cruz Roja, entre otras, también para apoyar desde el punto de vista financiero, con las necesidades 15 
que la Cruz Roja tiene y que sabemos que son importantes. Este es un comité que normalmente no 16 
tenía perdidas, más bien era un Comité de los que andaban muy bien por los ingresos de la atención 17 
en el  Parque Nacional Volcán Poás y hasta sobraba recursos, pero lamentablemente en estos dos 18 
años la gallina de los huevos de oro se enfermó y las cosas han cambiado; pero desde la Alcaldía 19 
y estoy seguro que desde éste Concejo Municipal y así lo han externado los señores regidores, el 20 
apoyo total sobre todo en esta parte financiera que sabemos lo están necesitando.  21 
 22 
El señor Erick Castro Ledezma, comenta: agradecer al señor Alcalde Heibel Rodriguez, sus palabra 23 
nos dan más aliento para seguir sirviendo, este dinero no es solo para la Cruz Roja, va a pasar por 24 
la Cruz Roja, pero es para el pueblo de Poás, es para atender los mismos incidentes de la comunidad 25 
Poaseña y se invertirá en lo que mejor requiera el pueblo y lo vamos a transmitir en la atención, 26 
tanto del personal como de las unidades para el mismo pueblo. En mi caso que soy voluntario hace 27 
alrededor de cinco años en la Cruz Roja, me alienta escuchar estas palabras y me inspira a seguir 28 
adelante. Aprovechar también la ausencia de la señora Gisela Kopper porque hoy tuvo una 29 
operación y está en cama, pero sé que está escuchando y a ella le va a inspirar también estas palabras 30 
y a todo el pueblo Poaseño, con relación a este apoyo tan importante que nos da la Alcaldía y el 31 
Concejo Municipal y por ende la Municipalidad como un todo.  32 
 33 
La regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: Agradecer a los señores Erick Castro, Jeffry Porras 34 
y Luis Alfaro como representantes de la Cruz Roja de nuestro cantón, yo quiero expresar un 35 
reconocimiento por la labor tan humanitaria que realizan, el personal y el voluntariado, y en varias 36 
ocasiones he tocado el tema de la importancia de la ayuda para la Cruz Roja, y como dice el señor 37 
Alcalde Heibel Rodríguez pronto vamos a tener la aprobación de este Presupuesto Extraordinario 38 
y hemos tomado en cuenta la Cruz Roja porque creemos que este es el momento en que más ayuda 39 
necesitan, este es el momento más difícil, y la función que realiza la Cruz Roja es fundamental para 40 
la vida de las persona, más en estos momentos del COVID tan complicados y más aún tan 41 
complicados para generar ingresos. Entonces cuente con todo el apoyo, sé que del compañero 42 
regidor Marco Vinicio Valverde también está anuente a colaborar y agradecerles el compromiso, 43 
la colaboración y todo el esfuerzo que realizan en bienestar de todas las personas del cantón y un 44 
poquito más allá.  45 
 46 
El Presidente Municipal Marvin Rojas Campos, comenta: agradecerles por el informe que han 47 
venido a rendir ante este Gobierno Local, y creo que no es necesario tomar un acuerdo sobre la 48 
petitoria, ya que el señor Alcalde expresó la inclusión de recursos en el Presupuesto Extraordinario 49 
el cual ya tenemos en nuestros correos electrónicos para el análisis correspondiente, y poder apoyar 50 
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al Comité Auxiliar de la Cruz Roja San Pedro de Poás. Eso nos satisface muchísimos y a la vez 1 
agradecerles el trabajo, por lo menos de mi parte, por esa labor que han venido realizando, sabemos 2 
que desde que empezó esta pandemia el trabajo ha sido mucho más intenso y el esfuerzo que 3 
ustedes realizan como Cruz Roja para servir a la comunidad es muy valioso y valorado por todos 4 
nosotros. Quería hacer una consulta, ¿Cuántas unidades permanece laborando durante las noches? 5 
 6 
El señor Erick Castro Ledezma, responde: una unidad únicamente, donde contamos con un 7 
vehículo administrativo y tres unidades para prestar el servicio, solo que tenemos un chofer para la 8 
noche. 9 
 10 
El señor Jeffry Porras, comenta: en la noche por lo general se refuerza con los otros voluntarios, 11 
pero ellos como laboraran, ellos tienen un roll que generalmente llegan los viernes, sábado o 12 
domingo, que son los días que los incidentes son mayores,  o sea son los fines de semana donde se 13 
presentan más accidentes, porque la gente no está trabajando sino por lo general andan disfrutando 14 
de sus días libres, y es donde además, los compañeros voluntarios tiene sus días libres y puede 15 
ayudarnos con ese servicios y reforzar. Actualmente se cuenta con tres unidades operativas, en el 16 
día la Unidad de Soporte Avanzado está en el área de cobertura en Poás, la otra unidad está 17 
prestando servicios de traslados de pacientes de las CCSS para sus respectivas citas y la otra unidad 18 
es que la sube al parque Nacional Volcán Poás para atender el convenio de operación en el lugar. 19 
Y en la noche están las tres unidades en la base, pero solo se cuenta con una habilitada, si llegara 20 
un voluntario se habilitaría una segunda unidad, y ojalá si llegarán otro más se habilitaran las tres 21 
unidades y podríamos prestar un servicio mayor, pero por lo general está en esa línea, tenemos tres 22 
conductores, uno para el Volcán Poás, uno de Zona, una para CCSS y otro para la noche.  23 
 24 
El señor Erick Castro Ledezma, comenta: agradecerles de nuevo por este espacio, los minutos y la 25 
atención prestada, y recordarles que estamos para servirles y las puertas del Comité de Cruz Roja 26 
siempre están abiertas.  27 
 28 
El Presidente Municipal Marvin Rojas Campos, comenta: Al no haber más intervenciones, 29 
agradecerles por su presentación, muchas gracias a todos y todas y que Dios los acompañe de 30 
regreso a sus hogares.  Se levanta la sesión al ser las dieciocho horas con veinte minutos del día.  31 
 32 
 33 
 34 
      Marvin Rojas Campos               Roxana Chinchilla Fallas 35 
       Presidente Municipal                                   Secretaria Concejo Municipal  36 
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